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BILD DES MONATS

Liebe Leserinnen und Leser,

am 26.09.2021 war Bundestagswahl. Einen Tag später habe ich erfahren, dass ich als Abgeordneter in den
Bundestag gewählt wurde. Seit zwei Jahren pendele ich nun zwischen Schweinfurt und Berlin und bin

dankbar für die Erfahrungen, die ich dabei als Politiker tagtäglich machen darf. 

Vielen Dank für eure Unterstützung und das Vertrauen in den vergangenen Jahren. Ich freue mich auf die
kommenden beiden Jahren und werde mein Bestes tun, um als SPD Bundestagsabgeordneter den

Wahlkreis in Berlin zu vertreten.

Euer Markus

Anfang des Monats haben mich
Jugendbotschafter von der Organisation
ONE in meinem Bundestagsbüro
besucht. ONE ist Teil der NGO-
Kampagne “Luft nach oben”. Die
Mitglieder setzen sich gemeinsam für
eine Stärkung des
entwicklungspolitischen Systems und
für Investitionen zur Bekämpfung von
Armut, Hunger und Ungleichheit ein.
Auch ich unterstütze die Kampagne aus
Überzeugung!
Mehr dazu könnt ihr auf team-
luftnachoben.de erfahren.

ZWEI JAHRE ALS ABGEORDNETER
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BERICHT AUS BERLIN

BUNDESHAUSHALT 2024
Nach der Sommerpause sind wir mit der ersten Lesung des Haushalts für 2024 gestartet. 

Der Bund will im kommenden Jahr 445,7 Milliarden Euro ausgeben - das sind rund 30 Milliarden weniger
als in diesem Jahr vorgesehen. Wie in den Vorjahren waren 2023 aber auch viele krisenbedingte
Ausgaben vor allem wegen der Corona-Pandemie und der Energiekrise vorgesehen.
Das  meiste Geld ist für den Haushalt des Bundesarbeits- und -sozialministeriums geplant. Knapp 172
Milliarden Euro sollen dafür 2024 bereitgestellt werden. Das ist mehr als ein Drittel des gesamten
Haushalts. Allein für die Rentenversicherung sind dem Entwurf zufolge 127 Milliarden Euro Steuergeld
vorgesehen.
Als SPD-Bundestagsfraktion sind uns Zukunftsinvestitionen und starke soziale Sicherheit bei den
Debatten besonders wichtig. Im Haushaltsentwurf sind Kürzungen bei zahlreichen Jugend- und
Bildungsprojekten vorgesehen, beispielsweise beim Bundesfreiwilligendienst und den Respect
Coaches. Das halte ich für generell falsch. Die Verhandlungen werden in diesem Jahr im Rahmen einer
besonders angespannten Haushaltssituation stattfinden und machen Priorisierungen notwendig.
Unsere Schwerpunkte bei den Haushaltsberatungen liegen weiterhin bei den Themen soziale
Gerechtigkeit und Förderung des gesellschaftlichen Zusammenhalts.

Der Haushaltsentwurf geht nun in die parlamentarischen Beratungen. Mitte November ist die
sogenannte Bereinigungssitzung geplant. Dort kommt es in der Regel noch zu erheblichen
Veränderungen am Entwurf. Denn auch für den Haushaltsentwurf der Bundesregierung gilt das
Struck‘sche Gesetz: „Kein Gesetz kommt aus dem Parlament so heraus, wie es eingebracht worden ist“. 
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UNSERE PRAKTIKANTIN KERSTIN ACHTMANN

Es freut mich, euch heute von meinen aufregenden Erfahrungen während meines sechswöchigen
Praktikums bei dem Bundestagsabgeordneten Markus Hümpfer berichten zu können. Unter dem Motto
"Politik hautnah erleben" hatte ich die Gelegenheit, Einblicke in die Welt der Bundespolitik zu gewinnen
und an verschiedenen Stellen aktiv mitzuwirken.
Über mich:
Mein Name ist Kerstin Achtmann. Ich bin 26 Jahre alt und habe, genau wie Markus Hümpfer, eine
Ausbildung zur Industriemechanikerin absolviert. Dieser Berufsweg führte mich zur aktiven Mitarbeit
bei der IG Metall Jugend in Schweinfurt, wo ich mich weiterentwickeln und engagieren konnte. Derzeit
studiere ich Soziologie und Politikwissenschaft und mein Praktikum war ein wichtiger Bestandteil
meines Studiums.
Warum Markus Hümpfer?
Die Wahl, mein Praktikum bei Markus Hümpfer zu absolvieren, war keine Zufallsentscheidung. Als
Energiepolitiker bringt er eine Fülle an Erfahrung und Fachwissen mit, das für meine ehrenamtliche
Arbeit bei der IGMetall von großer Bedeutung ist. Energiepolitik ist ein Schlüsselthema für die Zukunft,
und ich war gespannt darauf, von Markus' Expertise zu lernen.
Die Erfahrungen:
Mein Praktikum führte mich in der ersten Woche in das Wahlkreisbüro in Schweinfurt. Dort konnte ich
Markus bei zwei Terminen seiner "Anpacktour" begleiten, bei denen wir einen Campingplatz und einen
Freizeitpark im Wahlkreis besuchten und die Arbeitnehmerinnen und Arbeitnehmer vor Ort
unterstützten. Diese direkten Kontakte mit den Menschen im Wahlkreis und die Möglichkeit, am
politischen Geschehen im Büro teilzunehmen haben mir viel Spaß bereitet und mir ein tieferes
Lokalpolitisches Verständnis vermittelt.

In den folgenden fünf Wochen meines Praktikums war ich in Berlin und durfte die Bundespolitik
hautnah miterleben. Höhepunkt war sicherlich die Teilnahme an der Haushaltsdebatte zum
Haushaltsentwurf 2024 als Besucherin im Plenarsaal des Bundestages. Aber auch die vielen anderen
Termine mit Organisationen, Politikern, Bürgern und Firmen, bei denen ich Markus und sein Team
begleiten und unterstützen konnte, haben meine Perspektive erweitert.
Dank des gut organisierten Praktikant:innen-Programms der SPD Fraktion hatte ich auch die
Möglichkeit, viele andere Praktikantinnen und Praktikanten kennenzulernen und mit ihnen gemeinsam
Veranstaltungen zu besuchen. Besonders in Erinnerung geblieben ist mir die Teilnahme an einem
Industriepolitischen Frühstück mit Vertreterinnen der Gewerkschaften und Politiker:innen aller
Fraktionen sowie der Besuch des Verdi Bundeskongresses. Bei beiden Veranstaltungen konnte ich
sowohl mit anderen Politiker:innen, als auch mit aktiven Gewerkschafter:innen ins Gespräch kommen
und spannende Themen diskutieren.

Abschließend möchte ich mich von Herzen bei Markus
Hümpfer und seinem großartigen Team im Büro bedanken.
Ich habe während meines Praktikums nicht nur viel gelernt,
sondern auch wertvolle Einblicke in die politische Arbeit
erhalten. Die Zusammenarbeit war grandios, und ich bin
dankbar für diese einzigartige Gelegenheit.
Das Praktikum hat meine Leidenschaft für Politik weiter
vertieft, und ich bin gespannt darauf, wie ich diese
Erfahrungen in Zukunft nutzen kann, um aktiv an politischen
Veränderungen mitzuwirken.
Vielen Dank für eure Unterstützung auf diesem aufregenden
Weg!



LANDTAGSWAHLEN
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BERICHT AUS DEM WAHLKREIS

Besonders vor dem Hintergrund des drohenden politischen Rechtsrucks in der Gesellschaft empfinde
ich es als sehr wichtig am 8. Oktober wählen zu gehen. Die Wahl ist eine grundlegende Möglichkeit, die
politische Richtung unserer Gesellschaft mitzugestalten und einen Kurs zu bestimmen, der unseren
Werten und Überzeugungen entspricht.
In einer Zeit, in der populistische und rechtspolitische Strömungen an Einfluss gewinnen, müssen wir
als Bürgerinnen und Bürger unsere demokratische Werte verteidigen. Durch die Teilnahme an Wahlen
können wir sicherstellen, dass unsere Gesellschaft auf Prinzipien wie Toleranz, Vielfalt und sozialer
Gerechtigkeit aufbaut, anstatt einer Politik des Ausschlusses und der Spaltung Raum zu geben.
Der 8. Oktober bietet die Gelegenheit, Politiker und Parteien zu wählen, die für eine offene und inklusive
Gesellschaft stehen. Es ist ein Akt der Verantwortung, der über Parteigrenzen hinweg reicht, um
sicherzustellen, dass unsere Vertreter die Bedürfnisse aller Bürgerinnen und Bürger in Bayern
berücksichtigen.
Die Auswirkungen der Wahl reichen über die unmittelbare politische Landschaft hinaus. Sie prägt die
Zukunft, die wir für kommende Generationen gestalten. Indem wir unsere Stimme abgeben, setzen wir
ein Zeichen gegen Intoleranz und für eine demokratische, pluralistische Gesellschaft.
Jeder Wahlberechtigte hat die Verantwortung, aktiv an diesem demokratischen Prozess teilzunehmen.
Nur durch eine breite Beteiligung können wir sicherstellen, dass die Mehrheit der Bevölkerung ihre
Stimme für eine zukunftsorientierte Politik abgibt, die auf Respekt, Zusammenhalt und dem Schutz
individueller Freiheiten basiert. Am 8. Oktober haben wir die Chance, gemeinsam eine klare Botschaft
zu senden: Wir stehen für eine Gesellschaft, die auf Solidarität und dem Respekt vor den Rechten aller
Menschen beruht. Deshalb: Auf zur Wahlurne! 
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JANA IN DEN USA
Jana Brandt hat sich im vergangenen Jahr für das Parlamentarische Patenschafts Programm (PPP) des
Bundestags beworben beworben und darf ein Jahr als Austauschschülerin in den USA verbringen. Ende
August ging ihre Reise los: 

Wir sind nicht nur Basketballweltmeister sondern auch Sieger der Tour de France. Zumindest sind in
den siegreichen Rennrädern auch hochmoderne Komponenten des Schweinfurter Herstellers und
Entwicklers SRAM. Im Maintal werden die Fahrradteile entwickelt. Dank des Fahrrad-Booms wächst
die Belegschaft und der Standort Schweinfurt. Gemeinsam mit unserem SPD-Vorsitzenden Lars
Klingbeil und Landtagskandidaten Stefan Rottmann haben wir eine Werksführung vorgenommen.
Danke für den wertvollen Austausch mit Geschäftsleitung und Betriebsrat. Als SPD werden wir die
positive Entwicklung der Fahrradindustrie in Deutschland weiter unterstützen, weitere Fördergelder
für sichere Fahrradwege auf den Weg bringen und Fahrradparkhäuser sowie die StVO
fahrradfreundlich gestalten.

LARS KLINGBEIL IN SCHWEINFURT

Nachdem ich am 29. August Bescheid bekommen habe, dass ich eine Gastfamilie habe, bin ich schon
zwei Tage später am 31. August in die USA geflogen und es gefällt mir bisher richtig gut.
Meine Gastfamilie und die Leute in meiner Highschool sind alle super offen und nett.
Mit der Sprache komme ich auch sehr gut klar.

Die Tage in der Schule sind zwar recht lang, da ich nach meinen
“normalen Fächern” bis abends noch Volleyball habe, aber es
macht Spaß und das ist ja die Hauptsache ;)
Bisher habe ich viele Unterschiede zu Deutschland festgestellt, die
manchmal verwirrend, aber zum grössten Teil wirklich spannend
waren.
Auch wenn die Tage aufgrund des vollen Zeitplans gerade unter
der Woche recht stressig sind, schlage ich mich bis jetzt ganz gut.
Ich freue mich auf den Rest des Jahres und bin gespannt, wie es
weitergeht.
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ENDE DER SOMMERTOUR

Am Ende meiner Sommertour war das Schweinfurter Stadtfest. Zwei Tage, in denen Schweinfurt so
richtig aufblüht! Mit Glücksrad, rotem Kicker und Ballons ausgestattet, hat es mich sehr gefreut mit
meinem Stand vor dem Wahlkreisbüro ein Teil des Stadtfestes sein zu können.

Auch der Besuch im Freizeitpark Geiselwind war ein Highlight der Tour. Einen Tag lang durfte ich mit
anpacken und in verschiedene Rollen schlüpfen.



01.10.2023 
ab 12:30 Uhr

Erntedankfestzug Grafenrheinfeld

08.10.2023 Erntedankfest Volkstrachtenverein Röthlein

08.10.2023 Landtagswahl

14.10.2023
Offizielle Gedenkveranstaltung Black Thursday Schweinfurt

Luftkriegsdenkmal am Hochbunker am Spitalseeplatz
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VERANSTALTUNGEN IM WAHLKREIS

HERZLICHE EINLADUNG



KONTAKT

Berliner Büro 

E-Mail: markus.huempfer@bundestag.de
Telefon: 030 227 74340
Adresse:
Deutscher Bundestag
Platz der Republik 1
11011 Berlin

Schweinfurter Büro

E-Mail: markus.huempfer@bundestag.de
Telefon: 09721 9452400
Adresse:
Rückertstraße 18
97421 Schweinfurt

Für regelmäßige Einblicke folgt mir gerne auf meinen Social Media Kanälen! 
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https://www.markus-huempfer.de/linktree/
https://www.youtube.com/channel/UCZGVDjjWAYSzTBYYSLDHNqg

